

Antioquia leads in royalties for innovation

Antioquia lidera las regalías para innovación

Algunas regiones del país están atrasadas en la aprobación de recursos, porque todavía se les dificulta presentar proyectos con el actual Sistema General de Regalías.

Duván Vásquez
economia@elmundo.com
Twitter: @duvanandvasquez

A pesar de que aún se está en un proceso de aprendizaje en el nuevo modelo de distribución de regalías, Antioquia hace bien la tarea debido a que ya tiene aprobado el 98 % de sus recursos disponibles para ciencia, tecnología e innovación y de los cuales el 85 % está contratado, como lo presentó el Departamento Nacional de Planeación (DNP) en el 2° Gran Foro Regalías para el Desarrollo de Antioquia realizado ayer en Ruta N.

Todo este liderazgo en los programas producción de valor agregado e investigación va de la mano del esfuerzo que se ha hecho desde el departamento, debido a que anualmente invierte un 0,75 % del Producto Interno Bruto (PIB) en este tipo de procesos, es decir 0,25 puntos porcentuales por encima de lo que se destina en el país, así lo destacó la directora del Observatorio Colombiano de CTI, Mónica Salazar, quien señaló que sumado a eso ya hay unos 2.464 investigadores.

Es así que el departamento ya ha recibido unos \$176.000 millones para los 26 proyectos en ocho áreas de la ciencia, tecnología e innovación, de los 237 que se radicaron en todo el país. Así mismo, el director de CTI de Antioquia, Alejandro Olaya Dávila, aseveró que sólo quedan \$8.000 millones faltantes por aprobar, que tienen algunos procesos pendientes en los Órganos Colegiados de Administración y Decisión (Ocad) del bienio 2013-2014. Además, habrá

Proyectos de CTI aprobados para Antioquia con regalías



\$8.000 millones del bienio 2013-2014. **\$40.000 millones** de vigencias futuras de 2015-2016.

Evolución de la inversión en Ciencia, Tecnología e Innovación (Porcentaje del PIB)



disponibles \$40.000 millones adicionales para el 2015 y 2016.

El trabajo de Antioquia es resaltable según Camilo Lloreda, coordinador de Regalías del DNP, porque a pesar de las dificultades con la presentación de proyectos por parte de otras regiones, este

departamento es el número 1 en aprobación y ha conseguido, por ejemplo, cerca de \$40.000 millones para proyectos agropecuarios, lo que equivale al 22 % de los recursos obtenidos para ciencia, tecnología e innovación.

Los 26 proyectos de Antioquia financiados con recursos del Fondo de Ciencia, Tecnología e Innovación del Sistema General de Regalías tienen un avance en conjunto del 32 % en su ejecución.

Proyectos antioqueños

Los 26 proyectos de Antioquia están en un proceso de avance del 32 %, de ellos el que más tiene recursos solicitados es el programa de Cafés Especiales con una suma aproximada de \$25.000 millones, en el que se adelanta un trabajo con más de 5.000 caficultores del departamento. Uno de los más avanzados con el 45 % del proceso es el proyecto vivienda de bajo costo, que busca reducir el déficit acumulado de vivienda social en el departamento, a partir de una acción sis-

temática de producción de unidades habitacionales urbanas y rurales, con materiales como hormigón y la construcción en tierra.

De acuerdo con el arquitecto Felipe Bernal, coordinador del proyecto, se busca ese resultado con mejores procesos y materiales, obviamente con todos los requerimientos sismorresistentes, que permitan fabricar casas con precios por debajo que las Viviendas de Interés Social (VIS) que son de menos de \$42 millones.



Variadas

Cifras industriales



De acuerdo con los resultados de la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta (Eoic) que la Andi realiza con Acicam, Acoplásticos, Andigraf, Anfalit, Camacol y la Cámara Colombiana del Libro, en lo corrido del año hasta agosto de 2014, comparado con el mismo período de 2013, la producción industrial aumentó 1,7 %, las ventas totales aumentaron 2,3 % y, dentro de estas, las ventas hacia el mercado interno crecieron 3,4 %. Respecto a los indicadores de inventarios y pedidos, se encontró que el 92,4 % de los empresarios califica sus pedidos como altos o normales y en el caso de los inventarios, estos son calificados como altos por el 11,5 % de la producción manufacturera.

Ultimátum



El Gobierno panameño dio un 'plazo de siete días' a Colombia para que lo retire de la lista de paraísos fiscales y así comenzar a negociar un mecanismo para el intercambio de información fiscal. En un comunicado luego de la reunión del Consejo de Ministros hasta altas horas de la noche del martes, la Presidencia de Juan Carlos Varela expresó que si el país no es retirado de la lista colombiana, "Panamá incluirá a Colombia en una lista de países discriminatorios y anunciará las medidas recíprocas que aplicaría para defender los intereses nacionales".

Ante la incómoda situación de ambas naciones, la Organización Mundial de Comercio (OMC) "no ve posible una guerra comercial entre Colombia y Panamá" por "la tradición histórica de diálogo" existente, afirmó ayer su portavoz en español, Josep Bosch.

Derecho comercial

Hoy y mañana se lleva a cabo, en el centro de eventos El Tesoro de Medellín, la edición número 30 del Congreso Nacional de Derecho Comercial, espacio académico especializado que tendrá como tema central los "sistemas de contratación contemporáneos, la sociedad y el mercado".

El congreso, organizado por la Cámara de Comercio de Medellín para Antioquia, el Colegio de Abogados de Medellín y la Universidad Externado de Colombia, contará con ponencias de profesionales del Derecho, expertos en diferentes aspectos de la contratación, y entre ellos, Carlos Gustavo Arrieta, ex procurador General de la Nación; y Francisco Reyes Villamizar, docente internacional y recientemente nombrado superintendente de Sociedades.